



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno: Reyna Ivonne López De León.*

*Nombre del tema: Actividad 1 Ensayo.*

*Parcial: primer parcial.*

*Nombre de la Materia: Instrumentos Financieros Derivados.*

*Nombre del profesor: Legmy Yanet Santizo Espinoza.*

*Nombre de la Licenciatura: Contaduría pública y finanzas.*

*Cuatrimestre: Séptimo.*

*Fecha:25/09/2022*

## EL RIESGO DE LOS MERCADOS FINANCIEROS

El riesgo financiero se refiere a la posibilidad de que ocurran sucesos futuros, inciertos e independientes de la voluntad de quien lo sufre, susceptibles de ocasionar un perjuicio económico. Los riesgos financieros se derivan de las transacciones que realiza una empresa y que implican la utilización de derechos de cobro y obligaciones de pago. También pueden surgir de las operaciones en los mercados financieros. En un entorno cada vez más complejo, globalizado y con un elevado grado de sofisticación de los instrumentos financieros, la gestión de riesgos financieros adquiere en los últimos años un creciente protagonismo. Cuando hablamos de riesgos financieros nos referimos a cualquier actividad empresarial que implica incertidumbre y que, por tanto, pueda ocasionar alguna consecuencia financiera negativa para la organización. Los mercados financieros son aquéllos en los que se intercambian activos con el propósito principal de movilizar dinero a través del tiempo. Están integrados fundamentalmente por los mercados de deuda, los mercados de acciones y el mercado cambiario. La finalidad del mercado financiero es poner en contacto oferentes y demandantes de fondos, y determinar los precios justos de los diferentes activos financieros. Las funciones del mercado financiero son fijar los precios de los productos financieros en función de su oferta y su demanda, reducir los costos de intermediación lo que permite una mayor circulación de los productos, administrar los flujos de liquidez de productos o mercado dado a otro. Un activo financiero obtiene su valor de ese derecho contractual. Gracias a estos instrumentos las entidades que poseen deudas se pueden financiar y, a su vez, las personas que quieren invertir sus ahorros consiguen una rentabilidad invirtiendo en esa deuda. Los activos financieros se representan mediante títulos físicos o anotaciones contables por ejemplo una cuenta en el banco. En los activos financieros puede invertir cualquier persona que sepa dónde se encuentran las oportunidades dado que se trata de un título, un activo financiero pasa por tres etapas la primera de ellas es su emisión, Es decir, el título no existe y se crea. La segunda etapa, es la negociación en los mercados financieros, por último, en la tercera etapa, el título desaparece, no todos los activos tienen que pasar por las tres etapas, pero en algunos casos sí puede ser así, en cualquier caso, las dos etapas sí son comunes a todos los activos financieros. Desde otra perspectiva, podemos distinguir dos tipos de mercado según la etapa por la que pasa el activo financiero: mercado primario y mercado secundario.

el riesgo financiero es aquel que se vincula con la probabilidad de que se produzca una situación inesperada que dificulte el retorno de la inversión realizada. Los tipos de riesgos financieros que existe son: Operativo, de crédito, soberano, sistemático, de liquidez, político, de mercado, de tipos de interés, de cambio, de mercado. así también surgen los instrumentos financieros derivados su objetivo principal es protegerse contra el riesgo financiero, generado por la fluctuación de los precios, tasa de interés, tipo de cambio, acciones. Cuando se utiliza los instrumentos derivados con el fin de cobertura, no es de interés obtener una ganancia, si no de mantener el valor del patrimonio acorde con el valor real del mismo a través del tiempo, esto no significa que no se genera ganancia, sino que no es el objetivo principal. La función principal es garantizar las operaciones de las dos partes reduciendo los riesgos de que alguna de las partes no cumpla con la obligación adquirida. Los factores para el uso de los derivados en primer lugar nos encontramos con el caso de una entidad financiera con posiciones largas sobre instrumentos de deuda, bonos y préstamos, puede cubrir el riesgo de crédito mediante la negociación de un derivado de crédito adoptando la posición de comprador de protección. En el caso de producirse el evento de crédito la entidad percibe una determinada compensación en los términos definidos en el contrato. Dicho ahorro se produce tanto si los requerimientos de capital dependen del rating externo asignado al emisor de la deuda por una agencia de calificación como si dependen del rating interno asignado por la propia entidad. Esto lo consigue al contratar el derivado de crédito con una contraparte de calificación crediticia muy superior a la del emisor de los bonos, o los préstamos, detentados por la entidad.

En conclusión, el comportamiento de los mercados financieros ha sufrido grandes cambios, por lo que las empresas están sujetas a presiones de crecimiento y supervivencia que las obligan a tomar medidas preventivas para evitar que sus utilidades se vean afectadas, la globalización trajo consigo la interacción de diferentes culturas, costumbres, formas de pensar, intereses económicos, estrategias de solución aplicadas a los problemas. Este tipo de situaciones son las que causan las fluctuaciones en los tipos de cambio, tipos de interés y precios de las acciones en los distintos mercados. Por tal motivo, los instrumentos financieros como los productos derivados han experimentado una creciente demanda e incluso se han desarrollado nuevos instrumentos en base a los ya existentes.

## BIBLIOGRAFIA

Víctor Velayos Morales, 14 de febrero, 2013

*Derivado financiero*. Economipedia.com

José Antonio Ludeña, 12 de septiembre, 2021

*Riesgo financiero*. Economipedia.com

Andrés Sevilla Arias, 25 de abril, 2012

*Activo financiero*. Economipedia.com